HACEN AJUSTES A PROYECTO PARA LOGRAR CONSENSO

Encaminan revés a TEPJF en Diputados y en Senado se complica

POR Y. BONILLA Y M. JUÁREZ

PRI y Morena en la Cámara, decididos a seguir con reforma; fortalece al Tribunal y da certeza, dice *Alito*; sólo delimita facultades: Mier págs.3 y 4



NOSOTROS hicimos spots del INE y el Trife no se toca porque eran reformas que destruían al Tribunal y al INE, pero esta reforma fortalece, da certeza y certidumbre, veo una reforma progresiva, ¿cuál es la traición?"

Alejandro Moreno

Presidente del PRI

Morena y PRI insisten en que se alcanzará consenso

Diputados van por un nuevo intento para delimitar al TEPJF

EL PRESIDENTE de la Jucopo en San Lázaro, Ignacio Mier, reitera que el proyecto que él impulsó originalmente no quitará facultades al tribunal; MC acusa negociaciones ocultas

· Por Yulia Bonilla

Yulia.bonilla@razon.com.mx

uego de tres jornadas legislativas sin acuerdos, los diputados harán este jueves un nuevo intento para sacar adelante la reforma que pretende limitar las atribuciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), con Morena y el PRI decididos a lograr consensos, a través de nuevas modificaciones que se hacían ayer al proyecto.

Tras las críticas y rebeliones internas que se han dado, por considerar que el proyecto atenta contra la representación política y garantía de los derechos de grupos poblacionales vulnerados, Morena y el PRI negaron que este sea el objetivo, por lo que insistieron en que se alcanzará el consenso para la aprobación.

Luego de que la bancada panista fue acusada por una diputada de Morena de negociar sus votos a cambio de que el TEPJF no intervenga para garantizar acciones afirmativas, los albiazules no ofrecieron declaraciones abiertas a la prensa. Incluso, el presidente de la Mesa Directiva, Santiago Creel, no realizó la conferencia que normalmente encabeza, previa o posterior a las sesiones del pleno.

FI DATO

LA PROPUESTA para reformar al TEPJF que se está procesando en la Cámara de Diputados contempla la modificación a los artículos 41, 73, 99 y 105 de la Constitución.

Los ajustes que se alistaban al proyecto se impulsarán mediante reservas que se presentarán al dictamen, que hasta ahora son al menos cinco, refirió Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, la cual se encuentra en sesión permanente desde el martes. El legislador morenista comunicó a los integrantes de la comisión que la reunión para discutir el dictamen se reanudaría este jueves, aunque no definió la hora exacta.

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en San Lázaro, Ignacio Mier, insistió en que el proyecto que él impulsó originalmente no quitará atribuciones al Tribunal Electoral, sino que sólo delimitará las facultades del Poder Judicial y del Legislativo.

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, aseveró que las reformas al dictamen que ya se trabajaban, van en consenso con los demás legisladores.

En sintonía con Mier Velazco, también insistió en que el dictamen no atenta contra el tribunal, ya que sólo pretende

conocer, Moreno Cárdenas, quien también es diputado, negó que se debilite al TEPJF y hasta cuestionó la traición que organizaciones civiles cercanas a su partido denunciaron, por acompañar a Morena en este proyecto para limitar al tribunal.

"¿Cuál es la traición? ¿Cuál es la traición? Dime tú, ¿cuál es la traición? ¿Cuál es el debilitamiento? Hay un tema, que es un tema de facultades y de competencias, que van a quedar explícitamente en la ley... No es un aliarse con un partido político en especial", respondió a una reportera.

El priista también enfiló en contra de Movimiento Ciudadano por su postura en contra del dictamen, pues dijo que es un partido "que se ha diseñado para estar en contra de la coalición" Va por México, aunque "por debajo de la mesa" ha estado de acuerdo, "pero dicen que no pueden votar a favor". Previamente, el coordinador de Movimiento Ciudadano en la Cámara baja, Jorge Álvarez Máynez, sugirió que las demás bancadas han hecho negociaciones ocultas y advirtió que hasta podrían cometer un albazo para empujar la aprobación de la reforma.

Cerca de las 10:30 de la mañana, el emecista compartió una fotografía desde el interior de la Junta de Coordinación Política para exponer que ninguno de los demás coordinadores parlamentarios había llegado a la reunión, convocada para las 9:30 horas.

"Se convocó a Jucopo a las 9:30 am. Una hora después, la reunión no ha iniciado. No vayan a creer ustedes que ocultan algo. No sean mal pensados: simplemente a todos se les hizo tarde hoy. Tampoco vayan a creer que están negociando en otro lugar y de espaldas a ustedes", publicó en redes.

Minutos después, los coordinadores de Va por México y Juntos Hacemos Historia arribaron a la Jucopo.

El único en hacer declaraciones a la prensa en ese momento fue Álvarez Máynez, quien afirmó que durante la junta no se abordó la reforma que PAN, PRI, PRD, Morena, PT y PVEM elaboraron para restarle facultades al TEPJF.

Durante la sesión, se tomaron acuerdos sobre el orden del día para la sesión que el pleno tendrá esta semana, en la cual se metieron a discusión más de una decena de dictámenes de consenso que no estaban contemplados en los acuerdos del martes.

"Creo que van a intentar alargar la sesión y, en algún momento, hacer un último intento de meterla (la reforma) con calzador. Sería peor aún para el tema del proceso legislativo, porque no viene en el orden del día", denunció el emecista.





SESIÓN del pleno en la Cámara de Diputados, ayer.

CREO QUE VAN a intentar alargar la sesión y, en algún momento, hacer un último intento de meterla (la reforma) con calzador"

Jorge Álvarez Diputado de MC

HAY UN un tema, que es un tema de facultades y de competencias, que van a quedar explícitamente en la ley... No es un aliarse con un partido político en especial"

Alejandro Moreno Diputado del PRI